

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1,50
En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, trim... Ptas. 4,50
Resto de la Península, trim... Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre... Ptas. 10,50

Número del día: 5 céntimos
Número atrasado: 15 céntimos

LAS PROVINCIAS
DIARIO DE VALENCIA
FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: una peseta la línea.
Esquelas mortuorias, tarifa especial.
Redacción y Administración:
Mar. 65

Siempre Gurareis las ALMORRANAS con la POMADA ANHEMOR Por ser incolor no Mancha. E. LANCOSSE, 71, Avenue d'Artois, PARIS.

La Feria

Programa para hoy
Vístese la sección económica y de saldos de la CASA AMADOR (entrada por la calle de Chofrén, núm. 5).
Actuamente e ha puesto a la venta un extenso surtido de terciopelos de seda lisos y labrados, Paños Ingleses y terciopelos para tapizar, a precios ventosísimos.

Programa para mañana
A las cuatro de la tarde, Festival infantil y reparto de juguetes a los niños pobres, en el Paseo de la Glorieta.
En este acto se entregarán a los agraciados los lotes de 50 pesetas acordados por la comisión de Beneficencia y Junta de Niños.

Asuntos del día

Algunos periódicos demuestran el hecho de que varios republicanos españoles trabajan sin descanso con objeto de provocar un movimiento revolucionario en plazo breve, a base de una huelga planteada por los socialistas, y añaden que no se ajeno a los manejos que se llevan a cabo D. Melquiades Alvarez, y hasta se concreta diciendo que Pablo Iglesias aparece dominado, desde hace algún tiempo, por la idea de hacer un ensayo de huelga general, que de no alcanzar mayor finalidad, serviría, por lo menos, a su juicio, para demostrar toda la fuerza de la organización socialista que acudilla.

El País, comentando las anteriores noticias, dice lo siguiente:
«Nosotros no sabemos si es verdad lo que dice La Tribuna (el primero en dar estas noticias); pero sabemos que deber serlo, porque para eso, que tanto le alarma, se hizo la Conjunción republicano-socialista. ¿Lo ignora alguien?»
Que los republicanos intenten buscar un pretexto para perturbar el orden, ninguna extrañeza nos causa, aun cuando debieran, como partido que había de aspirar a conquistarse la confianza del país, no fomentar sucesos tan execrables, como los ocurridos en los veranos anteriores. Pero contra dichos manejos ha de estar el celo del gobierno, el cual, seguramente, seleccionado por la experiencia, no ha de dejarse sorprender.

Continúa el gobierno portugués con sus exigencias respecto a España, como si toda nuestra actividad y todos nuestros desvelos debiéramos ponerlos al servicio de la vecina república. El gabinete de Lisboa pide nada menos que se expulsen del territorio español a todos los monárquicos portugueses, petición que ha sido denegada por el gobierno español. Ahora, en vista de la contestación, limita su demanda a que dichos portugueses se les transporte a las Caparías.

Pero al mismo tiempo que mantiene tamañas exigencias, se da el caso de que el señor Soriano haga en Portugal labor antimonárquica contra España, sin protesta de aquel gobierno, y que en Madrid, estos días andan varios agentes portugueses repartiendo una proclama, del tamaño semejante a un bando de la alcaidía, que se dice carta abierta al Rey de España, en la que se amenaza a Su Majestad si no persigue, hasta exterminarlos, a los emigrados. El lenguaje de este libelo es tan patibulario y horrible, que da la impresión tibia de los documentos de todas las sectas secretas. ¿Cómo compaginar esta tolerancia con aquellas exigencias?

UN DOCUMENTO CURIOSO

LA POLÍTICA DE MENÉNDEZ Y PELAYO

Es cosa muy corriente en los escritores tradicionales clasificar dentro de su comunión política a aquellas personalidades eminentes que se distinguen por sus arraigadas convicciones católicas, militaran o no en su campo. Esto ha ocurrido también con el insigne polígrafo D. Marcelino Menéndez y Pelayo, con lo cual se ha cometido una falsedad, y ello es lo que se significa gran cosa el insigne maestro en las luchas políticas; pues sus acciones y su temperamento le llevaban con exclusiva preferencia al estudio y al trabajo literario y científico, en la paz del gabinete y de la biblioteca. Pero si alguna vez se significó como político, fue en el campo conservador, al que estuvo afiliado.

De todos es sabido que Menéndez y Pelayo fue amigo de Cánovas del Castillo y de D. Alejandro Pidal, como lo fue luego de D. Antonio Maura. Como diputado conservador vino a las Cortes de 1884.
No como justificación de esto que decimos, sino por ser un curioso documento, queremos reproducir el manifiesto dirigido por Menéndez y Pelayo a los electores de Zaragoza, al presentarse por segunda vez su candidatura a la diputación a Cortes, también como candidato conservador.

Se produce este manifiesto en su libro Política de Cánovas, al que ha puesto un elegante prólogo D. Alejandro Pidal, el distinguido es-

En el Circolo de Bellas-Artes
Conferencia del Sr. Durán

La conferencia anunciada para ayer, por el notable poeta Durán y Tortajada, hizo que se viese muy animado el salón de actos del Circolo, notándose entre la concurrencia bastantes señores.



D. Miguel Durán y Tortajada

Con frases calurosas hizo un elogio entusiasta del genio inmortal de Lorente. A quien llamó el Mistral de Valencia, y también cantó las glorias de Querol.

Paro luego dijo que no se han seguido las tradiciones de los grandes poetas, y en vez de surgir un renacimiento, viene la decadencia, los cuales significan más bien la «desvalencianización» de Valencia, la pérdida de nuestra personalidad propia.

Concurso hipico

OMNIUM

A la hora anunciada, cuatro y media de la tarde, se verificó ayer, ante numerosa concurrencia, la prueba «Omniun».

En esta prueba no podía tomar parte el caballo ganador de la Copa Valencia.

Con handicap de 20 centímetros en la Barra, corrieron:

«Mateo», del señor conde de Torrepalms, montado por el joven alumno de la Academia de Caballería Sr. Spencer, que vestía casaca roja y gorra de caza. Es hermano del capitán del mismo apellido, é hizo ayer su debut, demostrando ser un excelente jinete, pues el notable bruto que montaba, al comenzar el recorrido, se defendió ante el obstáculo primero, pero no por esto se descomponió el Sr. Spencer; antes al contrario, dominó por completo al animal y siguió la prueba de una manera digna de aplauso. Hizo 7 faltas y empleó 158 3/5. Fué oclonado.

«Vergido», jinete capitán D. Eugenio Solano, sin falta, empleó en el recorrido 146 minutos y 3/5; «Ergulo», Sr. D. Pedro Garcia, 2 y 1/4; «Embalsado», teniente D. Manuel Chacel, 3 y 1/4; «Alunado», teniente D. Salvador Sandoval, sin falta, 1 1/4; «Hércules», señor conde de Torrepalms, 3 y 1/4; «Desconuelo», teniente D. Francisco Caballero, 1 1/2 y 1/4.

«Gratitud», jinete capitán D. Gustavo G. Spencer, se retiró sin terminar el recorrido; «Taxidri», teniente D. Luis Ponte, tiempo inverteido, 1 49 3/5; «Trocaido», capitán D. Gustavo G. Spencer, que se retiró también porque, debido al mucho frío que llevaba, hizo falta en el primer obstáculo y dejó un desquite en el siguiente.

Los caballos que se defirieron de presentarse, fueron: «Fani», del Sr. Cuccarelli; «Precentados» y «Mendarrin», del profesor de Equitación militar Sr. Cañero, y «Cadete», «Operables» y «Mokey», de los tenientes Sres. Arroyó, Riaño (D. Luis) y Chacel, respectivamente.

El Jurado concedió los premios por el orden siguiente:
1.º, 1 500 pesetas, al caballo «Alunado», montado por el teniente Sr. Sandoval; 2.º, 800, a «Vagido», por el capitán Sr. Solano; 3.º, 400, a «Forrajado», por el teniente Sr. Aparicio; 4.º, 200, a «Desconuelo», por el teniente Sr. Caballero; 5.º, 100, a «Raspón», por el teniente Sr. Arroyó; 6.º, 100, a «Maspede», por el teniente Sr. Aparicio; 7.º, 100, a «Ergulo», por el sptman Sr. Garcia; 8.º, 100, a «Taxidri», por el teniente Sr. Garcia; 9.º, 100, a «Valona», por el teniente Sr. Garcia; 10.º, 100, a «Cotorra», por el sptman Sr. Garcia.

Los ganadores fueron muy aplaudidos, y después de recibir las copas distintivas de los premios desfilaron ante el público.

El comité de Concurso Hipico, deseando presentar como despedida una prueba nueva en Valencia, con obstáculos mayores que en ningún concurso de los verificados en ésta, ha acordado celebrar hoy día 30, además de la prueba Nacional y de Ganadores anunciada en el programa, otra, que se correrá en último lugar con los obstáculos de 1 30 metros y de 1 40 metros y las Banquetas tomadas del revés, adjudicándose al ganador de esta prueba el título de campeón de Valencia y la copa de la Real Maestranza.

En lugar de decirse que se abrirá una taquilla para apuestas mutuas entre todos los caballos que tomen parte en esta prueba.

Hasta ahora hay cinco caballos inscritos para el campeonato, y no dudamos asegurar que será una buena tarde para los aficionados y un éxito para el comité organizador.

Las pruebas empezarán a las cuatro y media de la tarde, celebrándose primero la Nacional, a continuación campeonato de Ganadores y por último campeonato de Valencia.

Certamen Musical

El Certamen Musical de este año no ha presentado tanta animación como otras veces, por haber acudido menos bandas al Concurso que en años anteriores.

Al dirigirse las músicas a la Plaza, tocando pasodoble y seguidas de los folios de la respectiva población, desfiló la ciudad el aspecto animado de todos los folios.

El público ha acogido, como siempre, pñz prececlar la noble lucha de semicorcheras, y cada banda traía consigo el consabido contingente de aficionados del pueblo respectivo.



Grupo de socios del «Rat-Penat» que han obsequiado con un banquete a D. Rafael Altamira

Sociedad Musical Obrera de Torrente, es el título prolífico de la excelente banda que dirige D. Valentín Planells, formada por 59 profesores. Ejecuta con suma acierto el pseudoble «Zalganes».

Finalmente se presentó la Banda Municipal de Valencia, ejecutando con todo primor el pseudoble «Triunfos», llevando al frente a su nuevo director Sr. Ayllón. Es saludada con una ovación nutrida.

Comenzó luego la parte de concierto. Las bandas de Alira y de Antella, ejecutando con notable ajuste la obra de concurso suite de «Peer Gynt», de Grieg; obra que, dicho sea en honor de la verdad, no se presta para la reducción de banda; las músicas lucharon bravamente con la obra y con la reducción, que está fuertemente instrumentada. Lo útil decir que fueron aplaudidísimas.

Luego siguió la parte de concierto. La banda de Torrente ejecutó con mucha expresión, el poema «Las fases del campo», de Giner, siendo justamente aplaudida.

La de Liria hizo una hermosa labor con la difícil obra «1812», de Tschalkowky, (una conmemoración centenaria de la célebre campaña de Napoleón, ante el fuerte nacionalismo ruso).

La Musical de Torrente acometió luego con brío la obra «Bianzi», de Wagner, a la que dió singular relieve.

No hay que decir que todas estas bandas fueron muy aplaudidas.

Por último, la Banda Municipal ejecutó la enorme obra de «El gran día», de Wagner. Ello resultó, en realidad, una labor de gran valía, si se tiene en cuenta que una obra como esta no puede ejecutarse en banda sin perder su carácter. Prescindiendo de este punto de vista, por no ser esta ocasión de tratarlo, hemos de decir que la obra fué interpretada con toda pureza, con equilibrio de sonoridades, con claridad, con expresión, mostrando al joven maestro Sr. Ayllón que tiene excelentes cualidades para el puesto que ocupa y un buen gusto muy manifiesto para dirigir, sin buscar efectos de brucha gorda, antes bien procurando hacer patente la claridad y presteza de la ejecución.

El público tributó al maestro Ayllón y a los meritorios profesores de la Banda ovaciones reiteradas, y pidió que ejecutasen más obras. Nos retiráramos de la Plaza y seguían los aplausos.

LA FERIA

Para la Batalla
La comisión de este festejo advierte al público que hoy termina el plazo para retirar los enseres de localidades, y mañana se pondrán a la venta las restantes. Ruego, además, a los que han inscrito coches, que pasen a recoger los vales de flor con que los obsequia la comisión.

El Jurado que actuará en la adjudicación de premios, estará constituido por el alcalde y los Sres. Parede, Alzaga, Camilleri, Plaza, Vilalba, Sigüenza y el director del Diario de Valencia.

La Sociedad del Real Tiro de Pichón ha enviado al Ayuntamiento una corbetta de plata para que sirva de premio en este festejo.

Falta vigilancia
Unos amigos de lo ajeno intentaron anoche robar en una caseta de feriante, de que llegaron a arrancar dos tablas. El dueño, que se despertó, y algunos otros industriales allí establecidos, lograron hacer huir a los ladrones.

Reportó de premios de 50 pesetas

La ponencia de la comisión municipal de Beneficencia y Fiesta de niños, ha hecho, previo previo un concienzudo estudio, la siguiente designación de premios:

1.º El Instituto para el cabeza de familia, varón ó hembra, que, siendo pobre, ostenga con el producto de su trabajo ó mayor número de individuos que verdaderamente necesitan de su protección, a Rosalís Bugarín Chirivella, de 72 años, habitante en la calle de Villens, número 5, hijo, la cual mantiene con su trabajo a siete niños menores de edad, huérfanos de padre y madre.

2.º Al operario, operaria, obrero ó jornalero (varón ó hembra) que haya permanecido más años en la misma fábrica, almacén, taller ó establecimiento general, observando conducta intachable, a Francisco Babastro Aráiz, de 78 años, Camino Nuevo del Grao, núm. 114, quien se halla trabajando como bracer desde 1863, ó sea 49 años, en la casa de D. Leandro Pujosana.

3.º A la viuda que sostenga con su trabajo a siete niños menores de edad, huérfanos de padre y madre.

4.º Al estudiante (varón ó hembra) pobre, de cualquiera de los centros ó establecimientos docentes de esta capital, que tenga mayor hoja de estudios, desde la escuela de párvulos hasta el doctorado.

La ponencia, al examinar los expedientes presentados solicitando el premio designado por esta base, se vió en un verdadero compromiso por los relevantes méritos de dos de los solicitantes, y al efecto acordó por unanimidad establecer otro premio de cincuenta pesetas, adjudicándose uno al alumno del tercer curso de la Facultad de Derecho de esta Universidad D. Angel Antón Paig, de 28 años de edad, quien en los estudios del bachillerato, de la Facultad de Filosofía y Letras y en los dos cursos de Derecho, ha obtenido treinta y tres sobresalientes, veintidós matriculas de honor y el premio extraordinario de la Licenciatura de Filosofía y Letras.

El segundo premio, también de 50 pesetas, se adjudicó a doña María de los Desamparados Gimeno Lluch, de 18 años de edad, que ayudándose con el producto de su trabajo por ser huérfano de padre, cursó la carrera del Magisterio hasta conseguir los títulos de maestra elemental y superior, y también con notas de sobresaliente, en la actualidad cursa las asignaturas de profesora de Normal.

El premio quinto que se ha de adjudicar al clase ó soldado hijo de Valencia que más y mejores hechos de armas haya realizado en la campaña del Rif, no se adjudicará hasta que el señor conde del Serrallo sepa el nombre del agraciado por conducto del capitán general de aquel ejército de operaciones.

Los expedientes se hallan en la secretaría de la comisión a disposición de cuantos deseen examinarlos.

LAS CAPEAS

Las repetidas órdenes que el señor gobernador civil comunica a los alcaldes de los pueblos y a la Beneficencia, evidencian el laudable propósito del Sr. López García de acabar con esas salvajadas, a las que hay aquí gran afición, a pesar de que no se toleran ni en el Rif.

El mal tiene más honras raras; pero como predicar en desierto es sermón perdido, no me da aadír ahora ni una palabra a lo que sobre este extremo he dicho en diferentes ocasiones.

Aquí, ó se exageran mucho las desgracias, ó se encuentran grandes facilidades para contrarrestarlas.

Digo esto, porque desde hace algunos días, el despacho de la primera autoridad civil se ve constantemente lleno de comisiones de labriegos, que se lamentan amargamente de la falta de agua para el riego de sus campos, dando por inevitable la pérdida total de las cosechas, y como consecuencia de este estado de cosas, pinta un porvenir por todo extremo horripilante.

Pero el consuelo no se hace esperar mucho: la mayoría de esos afligidísimos huertanos, pocas horas desde haberse informado, se han expandido en la plaza de Torres pidiendo a los caballeros, como platanos a las tardes y las noches en cafés, teatros, clubs y otros sitios recreativos.

Y no queda la cosa ahí. Terminadas las fiestas en la capital dan comienzo las de los pueblos, donde echan el resto los atribulados labriegos, que ven perderse las cosechas y en perspectiva un invierno muy negro y muy amargo.

Los dos polos de esas fiestas rurales son las capeas y la piovora. En las primeras se hace un derroche de arte, y respecto a explosivos en forma de cohetes sencillos, morteretes, barquitas y canteriles. Los propios rifteños nos tachaban de salvajes, si presenciáramos esos festejos típicos, como sucedió en la paella con que el Ayuntamiento de la capital, obsequió a los moros amigos en los Sitos de Barjauot.

Buen hace el señor gobernador en reterrar las órdenes más severas a fin de que la Guardia civil tenga a raya a esos toreros de huerta; pero como no todos los labradores sienten afectos tan incultas, y además, muchas familias de la capital marchan a los pueblos, apenas termi-



# TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

## DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

### Los periódicos oficiales

Madrid 29, a las 6:45 tarde.  
La Gaceta publica hoy las siguientes disposiciones:  
Resolviendo que en el concurso de traslado de maestros de escuelas, si se verifican dentro de la población no pierdan los derechos adquiridos por el docente.  
Encareciendo la rápida tramitación de las peticiones de fondos para el estudio del replanteo de las cárceles incluidas en el plan que ha de substanciarse en 1935.

### Armonías ministeriales

#### El Sr. Villanueva no está disgustado

Madrid 29, a las 7:30 tarde.  
El ministro de Fomento ha enviado al director de La Correspondencia de España la siguiente carta:  
«Como estoy cierto de que todo en anhelo lo pone usted en estar bien informado respecto de las noticias que publica en su periódico, y confiado en su bondad, me presto a rectificar lo que leo en el número de anoche, en el que se dice que «a pesar de la negativa del Sr. Villanueva, sigue creyéndose en la existencia del referido disgusto» (con el presidente del Consejo), añadiéndose que lo motiva el proyecto de ferrocarril de La Alpujarra, llegado ayer al ministerio y en el que aparece parte interesada.  
Puedo asegurar a usted que ni ayer ni hoy tengo conocimiento de que ese expediente haya entrado en el ministerio, ni se tratado con el presidente ni con nadie de este asunto, ni conozco a otros interesados que a los diputados y senadores que legítimamente gestionan la construcción de ese ferrocarril, y a quienes, hasta donde el cumplimiento de mi deber lo permite, tengo la firme resolución de ayudar, como procuro hacerlo en todos los casos semejantes.  
No puedo afirmar que el porvenir no me tenga reservados disgustos de alguna clase, pero agradeceré a usted mucho que haga constar que por ahora, absolutamente ninguno existe, ni menos con mis dignos compañeros de gobierno.  
Creo que ya es hora de que se me deje tranquilo en este concepto, apelando a cosas más propias del caso.  
La anticipa las gracias su afectísimo seguro servidor q. b. s. m.,—Miguel Villanueva.»

### Los ingenieros industriales

Madrid 29, a las 7:40 tarde.  
Una comisión de ingenieros industriales visitó al ministro de Fomento para rogarle resuelva las peticiones que hace tiempo le tienen formuladas.  
El Sr. Villanueva les dijo que durante el mes de agosto las estudiará y las resolverá en justicia.

### De Instrucción pública

Madrid 29, a las 8:15 noche.  
El ministro de Instrucción pública, señor Albas, está trabajando en la codificación de todas las disposiciones del ramo, y al efecto, en cuanto reuna los antecedentes necesarios, les remitirá a la comisión correspondiente, a la cual concederá el plazo de dos meses para ulimar su cometido. La labor que realice se publicará a primeros de octubre.  
Ya están preparadas el Sr. Albas un decreto disponiendo que los Normales de Huesca y Baleares entren en el régimen general de enseñanza, encargándose de ellas personal del Estado.  
Respecto a las subvenciones a las escuelas, introduce la novedad de que no sean éstas en metálico, sino en material pedagógico.

### El Rey en Santander

Madrid 29, a las 8:30 noche.  
Santander.—Se verificó la revista de la columna de desembarco de la escuadra, formando un total de 300 hombres, que pertenecen a las dotaciones del «Cataluña», «Princesa de Asturias» y «Carlos V». Formaron también seis cañones y la banda de música.  
La fuerza desembarcó en Puerto Chico, quedando a lo largo del muelle. Iba mandada por el segundo comandante del crucero «Cataluña».  
El Rey vestía uniforme de almirante. Le acompañaban el comandante general de la escuadra, el ministro de Marina, el jefe de la casa militar general Sr. Sánchez Gómez, el comandante de Marina y jefes y oficiales de todas las armas.  
Los balcones de las casas hallábanse engalanados, presenciando el acto, que resultó hermosísimo, numeroso público.  
La fuerza desfiló ante Su Majestad en columna de honor, aclamando al Monarca.  
Terminado el desfile, el Rey presenció el embarque de la columna.  
Su Majestad asistió al reparto de premios en el Real Club Náutico, y a las seis de la tarde se hizo a la mar el «Giralda», con rumbo a San Sebastián.

### De Marruecos

Madrid 29, a las 10:50 noche.  
Santander.—El Rey ha regalado al Infante D. Carlos el balandero «Asthenes», vencedor en las regatas de hoy.  
El Rey volverá en el mes de septiembre con la Reina, y permanecerá algún tiempo en el palacio de la Magdalena. Después marchará a la proyectada acacia en los Pinos de Europa, quedando la Reina en el palacio.  
La escuadra continuará en estas aguas.  
El resultado de las regatas ha sido el siguiente:  
En la prueba de balanderos de seis metros, obtuvo el premio de honor el balandero «Asthenes», y el primer premio el balandero «Molinos». En la regata de balanderos de siete metros, el premio de honor correspondió al «Giralda», y el primer premio al balandero «Lusvimola».  
En las regatas de ocho metros ganó el premio de honor «Sogalinda», y el primero «Carmen».  
También fueron premiados «Dórga», «Sordoklase» y «Paquete».

### De Marruecos

Madrid 29, a las 9:45 noche.  
Melilla.—Los oficiales franceses siguen siendo agasajados. Visitaron el monte Uixan y Sengangan.  
Al banquete con que los observaron los españoles asistieron un oficial por cada cuerpo de la guarnición. El lugar donde se celebró la fiesta hallábase adornado con banderas españolas y francesas.  
Mañana regresará a Zúlo, marchando desde allí a la posición francesa de Tafarrit, donde vivieron.  
En Ras Média se celebró la boda del sargento de la policía indígena Arden, asistiendo la oficialidad del avanzamiento. Hubo baile y se comió la pólvora.  
Los zocos continúan muy animados.

### La actitud del Roghi

Tánger.—El Roghi se halla en la región del Garb comprando caballos. Se propone formar una harka para enviarla a Marrakech a combatir al Sultán.  
Los jefes de las kabilas de Banzal han concentrado a los kabilicos, proponiendo su adhesión al Roghi. Se preparan a éste grandes manifestaciones de simpatía.  
El Roghi ha escrito a varios caracterizados jefes, aconsejándoles se sometan a España.

### Noticias de Ceuta

Ceuta.—La kabila de Jemar, compuesta de frágidos, se esfuerza en perturbar la tranquilidad de la zona. La constancia de los Jemar, su adhesión al Roghi. Se preparan a éste grandes manifestaciones de simpatía.  
El Roghi ha escrito a varios caracterizados jefes, aconsejándoles se sometan a España.  
Se elogia la labor que realizan El Terbi (Valiente) que habita en Bullach, y su hijo, jefe del adar del mismo nombre, perteneciente al bajá de Argera, convenidos de a las kabilas vacilantes para que continúen tranquilas y desojen las predicciones de los Jemar, que pretenden perturbar al país y ejercer atrocidades, causando millares de víctimas. Los referidos moros aconsejan a sus amigos que hagan cuanto puedan para que reine tranquilidad en sus territorios, pues así aumentará el tráfico y desaparecerá la miseria de las kabilas horradas.  
Ha salido el vapor «Apóstol», que conduce a Alicante los compañías del regimiento del Sereno, que van a la segunda y sexta región. Despidiéndose los jefes y oficiales y una música. Marchó encargado de la expedición el teniente D. Juan Aensel.  
Ha sido nombrada Reina de los Juegos Florales la bellísima señorita África Álvarez Barrera, hija del alcalde.

### Información de Tánger

Tánger.—El Sultán Muley Hafid regresó a Rabat, en tren especial, aprovechando la línea férrea de Tánger hasta Buznik.  
Dion de Sidi que respira temores la misteriosa desaparición de M. Hopitz, socio de la casa alemana Mannesmann, residente en Marrakech, del cual nada se sabe, a pesar de las indagaciones hechas.  
Mejora la situación en Duka. El coronel francés Maesin estableció su residencia en Azemur, creyéndose que bastará la presencia de la columna para pacificar la región.

### Subasta de obras

El ministerio de Estado hace público que el Comité de Reforma de la población de Tarache asca a subasta, por la cantidad de 1.350 pesetas, las obras de saneamiento de las calles de Viva y Angosta.

### Mitin en Lisboa

Lisboa.—Se celebró el mitin organizado por D. Rodrigo Soriano, en el que hablaron de los Magalhães y Praga, haciendo resaltar los lazos de amistad que unen a ambos países. No ocurrió ningún incidente.

### Emigrados a Cuenca

Marcharon a Cuenca los emigrados portugueses que llegaron esta mañana a Madrid, procedentes de Orense. Pertencen a la columna de Palma Ceceiro.  
Hablando algunos de ellos con los periodistas, elogaron el valor de su jefe. Añadieron que ignoran su paradero.  
Siguen siendo muy comentadas las absurdas pretensiones de Portugal, con respecto a los emigrados portugueses. Acerca de ellas habló hoy el Sr. Canalejas con los periodistas antes de salir para Otero.  
No hace unos días el representante de Portugal en Madrid, Sr. Reivas, entregó al gobierno español una Nota del gobierno portugués, pidiendo fueran expulsados de España los emigrados complicados en el pasado movimiento monárquico.  
«De este asunto—siguió diciendo el Sr. Canalejas—nos ocuparemos en el Consejo que celebramos en Gobernación, y en él conviniémos que no nos era posible acceder al ruego por tratarse de gente pobre en su mayoría, a la que suministraríamos en la miseria, faltando a todos los deberes de humanidad.  
De este contenido dimos cuenta al Sr. Reivas, en una conferencia que celebramos con él el ministro de Estado y yo. El Sr. Reivas insistió en sus pretensiones en nombre de su gobierno, añadiendo que, caso de no ser arrojados de España los emigrados, el gabinete portugués se conformaría con que fuesen transportados a las Islas Canarias, pretensión acerca de la cual no ha deliberado todavía el gobierno español.  
Yo no hubiera dicho nada de esto, por no ser práctica corriente el publicar las gestiones diplomáticas entre dos países; pero no tengo por qué guardar ninguna reserva, en vista de la conducta del ministro de Negocios Extranjeros de Portugal, Sr. Vasconcelos quien, en intervenciones con periodistas, ha revelado notas y gestiones en forma tal, que ha promovido algunas protestas en España, como lo atestiguan millares de telegramas que he recibido».

### Manejo de los republicanos portugueses

Ha causado verdadera indignación la siguiente denuncia, que hace la prensa de Madrid:  
«Como prueba de que lo que mil veces se ha denunciado de los manejos de los republicanos portugueses contra las instituciones españolas, no era una leyenda, a vosotros a las autoridades españolas que por Madrid andan varios agentes portugueses repartiendo una proclama semejante a la de un bando de la legación, en la que se carta abierta al Rey de España, en la que se amenaza a Su Majestad, si no persigue, hasta exterminarlos, a los emigrados portugueses.  
El lenguaje de ese libelo es tan patibulario, que da la idea única de los documentos de todas las sectas secretas. Personas de mal aspecto lo están repartiendo en Madrid, en las propias estaciones, y a hora en que salen los emigrados para Cuenca.»

### Dos incendios

Madrid 29, a las 10:30 noche.  
En Madrid ocurrieron hoy dos incendios, que aunque produjeron gran alarma, no tuvieron importancia, afortunadamente, gracias a la rapidez con que se acudió a sofocarlos.  
El primero se desarrolló a las dos y media de la tarde, en la Iglesia de San Cayetano, donde monaguillos, sacristanes y varios operarios, hallábanse trabajando en el adorno del templo para la fiesta del titular, que se celebró el día 7 de agosto.  
Empezaron a arder unos lienzos del decorado que se estaba montando y rápidamente propagó el fuego a unos adornos, y de estos a unos cuadros antiguos de bastante valor.  
A los gritos de fuego! fuego! que dieron a la puerta de la iglesia los monaguillos, corrió el vecindario, y poco después presentó el servicio de incendios, cuyos trabajos fueron tan eficaces, que rápidamente fué atajado el fuego quedando localizado. Resultaron, sin embargo, destruidos los cuadros y la ornamentación. Las ropas de la imagen de San Cayetano, fueron también pasto de las llamas.  
Atribuyese al siniestro a la fusión de un hilo de los lienzos eléctricos.  
El segundo incendio ocurrió a las tres y media, en la mondoguardia llamada del Campillo. El fuego parece que salió de la chimenea y se propagó, merced al viento que soplabá, a la techumbre del pabellón donde se encuentra el lugar de acudieron también muy pronto a los bomberos, logrando salvar la fábrica de techos que está al lado del mencionado pabellón, no sin que la techumbre de éste quedara destruida por completo.  
Hace seis años se declaró otro incendio en el mismo edificio.

### El tiempo

Madrid 29, a las 11:10 noche.  
El día no ha sido tan fresco como los anteriores. En las horas del centro se ha sentido algún calor. La temperatura continúa siendo impropia de la estación, aunque resulta más agradable.  
La máxima no ha pasado de 27 grados, y la mínima ha sido de 13.  
El tiempo sigue siendo variable.

### Romanones en Madrid

Madrid 29, a las 11:15 noche.  
Poco después de regresar a la Corte el inquilino presidente del Congreso, con ferreo, con el Sr. Canalejas, limitándose la conversación a un mutuo cambio de parabienes por el feliz retorno del conde y el nacimiento de la hija del Sr. Canalejas.  
Este le confirmó que saldría para San Sebastián con objeto de despachar con el Rey. El conde de Romanones prometió al Sr. Canalejas quedar en Madrid hasta jueves con objeto de conferenciar con él el suceso antes de partir el conde para sus posesiones de Sigüenza.

### El estado de Antonio Fuentes

Madrid 29, a las 11:20 noche.  
Todos los periódicos publican extensas informaciones del percance ocurrido en Santander al diestro Fuentes, y el público espera con verdadera ansiedad detalles del estado del herido.  
El conocido revistero Angel Casmaño fué a Santander, y a pesar de la prescripción de los médicos, que prohíben en absoluto que nadie hablase con el herido, celebró con éste una entrevista.  
El famoso torero explica el percance con gran lujo de detalles, diciendo que él esperó al toro, porque creía poder vaciar, pero lejos de conseguirlo, se sintió enganchado. Sin embargo, en el primer momento no advirtió la importancia, pero no tardó en darse cuenta del daño sufrido, pues al llevarse la mano al vientre para contener la hemorragia, los dedos se hundieron en la herida.  
Antonio exclamó entonces:—¡Me ha matado! ¡No puede ser otra cosa! ¡Ese ladrón de toro me ha matado!  
A pesar de esto, llegó por su pié al estribo y saltó la barrera, y a cuantos acudieron a auxiliarle en el callejón seguía repitiendo:—¡Me ha matado! ¡Me ha matado!  
Se le condujo a la enfermería, y aunque los médicos procuraban alumbrarle diciéndole que la herida carecía de importancia, Fuentes seguía desconfiando de su salvación, y dijo: ¡Estoy muerto, yo lo voy a ver! ¡Eso se acabó!  
Un detalle curioso. Ayer mañana se presentó en el Hotel, donde Fuentes se hospedaba, un caballero alemán, persona adinerada, y gran admirador del torero sevillano, y se ofreció con vivo interés a llevarle en su automóvil a la Plaza, a lo cual se opuso Antonio, pero como el extranjero insistiese, recordó que en Valencia, con motivo de su despedida, fué en auto a la corrida y sufrió un percance grave.  
—Ya ve usted, agregó Fuentes, esto no puede ser para mí de peor agüero y le suplico que no insista porque, sintiéndolo mucho, no he de aceptar.  
Entonces, el alemán desistió al parecer, pero no tardó en repetir su ofrecimiento, diciendo que al menos quería que andase a dar un paseo en auto por la población, y hubo Antonio de agotar todos los recursos diplomáticos para discurrirse.  
Fuentes hace mucho tiempo que falta de su casa y a sus hijos, y sobre todo, a su anciana madre, a quien no cesa de nombrar, porque la quiere con delirio.  
A las siete de la mañana el herido estaba tranquilo. La temperatura era casi normal, pues sólo a usaba el termómetro dos décimas de diferencia. Las pulsaciones eran 78.  
Antonio se queja de algunas dolencias a la espalda, efecto de las contusiones que se produjo al arrojarse contra el suelo.  
El Dr. Palacio le visitó a las ocho de la mañana, termómetro acusó 36.05 y las pulsaciones 65.  
Por la tarde se recargó un poco y estaba reconstituido en cama, apoyando la cabeza en el brazo derecho.  
Hubo un momento en que se despertó, y dijo a los que le rodeaban: «¡Qué agüero ha tenido el percance! Después de esto de nuevo en el más profundo sopor.»  
Es incalculable el número de telegramas recibidos, siendo de los más cariñosos los de Guertira, Gallito y Vicente Pastor.

### La noticia a la familia

Sevilla.—El hermano del diestro Antonio Fuentes, Enrique, envió anoche mismo un telegrama a «La Coronela» con la misión de comunicar a la esposa del famoso torero el percance que éste había sufrido. Le encargaba que se pusiera inmediatamente en camino, aunque la herida no era tan grave como se suponía.  
La hermosa esposa de Antonio, con la tribulación que es de suponer, ha llegado hoy a Sevilla, y a las pocas horas salió para Santander. Le acompañaba su cuñado Enrique.  
La anciana madre de Fuentes, en la que éste idolatra, está enferma hace 15 días, y por eso se le ha ocurrido la triste noticia.  
Anoche y hoy varios criados de la casa se han apostado en las bocacalles que a ella conducen, para impedir que los vendedores de periódicos viesen la noticia.

### Más noticias de Fuentes

No se tenían nuevas noticias esta noche acerca del estado de Fuentes, pero en esto momento, el periodista Sr. Gimeno Vizarrá, dueño de «Los Gabrieles», intimo del diestro herido, ha recibido un telegrama dándole cuenta de que el simpático Antonio se halla muy mejorado, y que en opinión de los médicos que le asisten, no sobrevendrá ninguna complicación, estará a Fuertes fuera de peligro dentro de poco tiempo.

### El Tratado franco-español

Madrid 29, a las 11:25 noche.  
El importante diario La Correspondencia de España, que tan enterado suele estar de los asuntos internacionales, publica hoy un suelto dando como casi seguro que estos días se firme en San Sebastián el Tratado franco-español.  
Luego de comentar la noticia pregunta:  
«¿La presencia del Sr. Canalejas en la bella ciudad donostiarra responderá a la exactitud de este rumor que se corren?»

### HABLA EL EMBAJADOR

Madrid 29, a las 11:30 noche.  
Por la legación de Portugal en Madrid se ha circulado una Nota oficial en la que se viene a decir, poco más o menos, que el ministro de Negocios Extranjeros de Portugal niega autenticidad a toda intervención, conversación, entrevista, declaración, etc., que se diga celebrada con él por él hechas, excepto la publicada en Le Temps.  
Añica también que son inexactas todas las referencias sobre conversación del ministro con cualquier periodista, conversaciones que sistemáticamente rehuye.

### Pidiendo exención de derechos

Madrid 29, a las 11:35 noche.  
La Cámara de Comercio Española en Londres ha remitido una instancia al ministro de Hacienda, solicitando se exceptúen del pago de los derechos de Aduanas al material que se emplea en la construcción de los ferrocarriles secundarios.  
La instancia va excelentemente razonada, demostrándose en ella los beneficios que dicha exención producirá, incluso a la misma industria española, que vive protegida por el arancel.

### El verano de la Infanta Isabel

Madrid 29, a las 11:40 noche.  
Telegrafían de Zaragoza que S. A. la Infanta doña Isabel, acompañada del gobernador, estuvo a visitar el Pilar, siendo recibida por el arzobispo. La egregia señora marchó directamente a la capilla de la Patrona, donde oró largamente.  
El arzobispo dijo una misa, que escuchó Su Alteza y un público numerosísimo que llenaba el Pilar.  
Luego visitó el yocero de la Patrona, dejando un soberbio imperdible. Después recorrió el templo, deteniéndose largamente en el trozo de éste que amenaza ruina, sobre la que hizo numerosas preguntas a sus acompañantes.  
Su Alteza marchó después a la Seo, en cuya puerta fué recibida por una comisión del cabildo. Admiró las joyas allí reunidas y la inmensa riqueza en ornamentos.  
La Infanta se trasladó luego al Palacio Arzobispal, en cuyo salón de Retratos se celebró una recepción, que estuvo brillantísima, cumplimentando a la egregia dama muchas señoras y las más distinguidas y valiosas personalidades de la capital.  
En la plaza de la Constitución, mientras se celebraba aquella, una banda militar dió un selecto concierto.  
Su Alteza invitó a almorzar al arzobispo, a los señores de la capital, a los señores deán y provisor, a todos los generales y a los jefes de cuerpo de la guarnición. A los postres, una ronda había obsequiado a Su Alteza con música del país, consistente en un soldado de artillería, una inspirada jota.  
Por la tarde visitó Museos, el Archivo, el A. I. de la Caridad, etc., etc., siendo en todas partes vitoreada.  
Luego estuvo en lo que fué Exposición, donde le recibieron los Sres. Paraso y capitán general. Su Alteza, dirigiéndose al insignie aragonés, le dijo:  
—Fué usted, Sr. Paraso, un picaro, que no vino a visitarme en Madrid.  
La Infanta llegará el jueves a Segovia, prolongando regularmente su viaje a La Granja, donde pasará el resto del verano.

### Noticias cortas

Madrid 29, a las 11:45 noche.  
Un despacho de Londres comunica que los Reyes de Inglaterra visitaron a la Reina de España doña Victoria. La entrevista fué de larga duración.  
—Hoy han llegado a Madrid, procedentes de Orense, siete deportados portugueses, que salieron a las cinco para Cuenca.  
—Hoy han marchado a la finca La Sanea, el duque de Medinaceli y el conde de Rivadavia, con objeto de dedicarse a la caza de la codorniz. La condesa salió para San Sebastián, y luego que se rompa con su marido, realizarán una excursión por el extranjero.  
—La Epoca, ocupándose del discurso de Melquíades Álvarez, dice que es el mismo de siempre, y que dedica propos a los elementos de orden y a los anarquistas.

### Noticias de Barcelona

Barcelona 29, a las 11:55 noche.  
Movimiento de buques.—Lo J. Amistades.—Viajeros.—Agresión.—Negando una suposición de «El Progreso».—Para pasar unos días.—Por compañerismo.—La traida de aguas.—Yate de recreo.—Para los tuberculosos.—Escándalo en el Turó Park.—Tormenta.—El general Weyler.  
Durante el día de ayer entraron en nuestro puerto las embarcaciones siguientes:  
«Nancy», «El Siglo», «Dolores», «Tintorés», «Kifania», «Saint Dun», «Argus», «Jaimé I», «Cabo Toriñana», «Cabo La Plata» y «Pedro».  
Zarparon las siguientes:  
«Castilla», «Santa Ana», «Miramar», «Unión» y «Spanya».  
—Aumenta la división surgida entre los jaimistas, con motivo de la desauto-lización del duque de Solferino, delegado de D. Jaime, que dirigió después de los sucesos de Granollers a los partidos de desobediencia y violencias.  
—Suscribió por el Ateneo Tradicionalista, se ha repartido una hoja en la que se ataca al diario oficial del partido y algunas personalidades. Dice que la condenación de los sucesos de Granollers, no fué escrita por el jefe regional, sino por ciertas personas del partido, que se amparan en el prestigio de aquel.  
—Terminó diciendo: «Basta ya de enfemismos; a un lado cuantos medran ó intentan medrar a costa del mismo, y al otro los que por él nos sacrificamos».  
—Este Manifiesto ha contestado la junta provincial, declarando que el Ateneo tradicionalista no pertenece al partido.  
—Por su parte, la junta del Ateneo dice que ha recurrido en alzada ante la junta regional, solicitando desestime el acuerdo provincial.  
—De París han llegado esta noche los diputados a Cortes Sres. Ossorio y Gallardo y D. Emilio Riu.  
—Esta tarde, a las siete, un sugeto que había vivido en calidad de recluso en casa de Rosario Miralles, de 31 años, y que a ésta con una navaja, produciendo varias heridas profundas en la cara, cuello y manos.  
—El agresor ha sido detenido, y la víctima conducida al Hospital Clínico.  
—El gobernador ha negado la suposición de «El Progreso», que califica de coacción gubernativa el auto del juez declarando presentamientos y prisión sin fianza, a los 23 detenidos a consecuencia de los desórdenes ocurridos en las Ramblas el día 21.  
—Ha llegado de Vich el cardenal portugués monseñor Vello, que se propone pasar unos días en esta ciudad.  
—Por haber sido despedidos 10 operarios, se han declarado en huelga 76 obreros de la interioría de Arch.  
—El presidente del Fomento del Trabajo Nacional D. Luis Sedó, dió esta tarde en el hotel de la Cámara de Comercio, una conferencia explicando la actuación de las entidades económicas en el problema de la traida de aguas a Barcelona.  
—Concurrió numeroso público, entre los que figuraban el alcalde, muchos concejales y representantes de las fuerzas vivas de la ciudad.  
—El conferenciante expresó la seguridad que tiene de que el gobierno contribuirá con una fuerte subvención a resolver el problema.  
—También elogió grandemente al comisario regio Sr. Alvarado.  
—Procedente de Túnez y Argel fundó en el puerto un yate francés de 24 toneladas, en el que viaja su propietario y la familia de éste.  
—Ha sido despachado para Valencia, Tánger y San Sebastián.  
—Hoy se ha inaugurado en el Hospital Clínico la nueva sala de tuberculosos, que está dotada con todos los elementos científicos más modernos que requiere la Clínica.  
—Asistieron al acto el rector de la Universidad, el presidente de Sala, D. Buenaventura Muñoz, y en representación del señor obispo el secretario de Cámara.  
—Ha contribuido a la instalación de la ciudad Sala, con un donativo de diez mil pesetas, un particular que omite su nombre.  
—Ha sido objeto de múltiples censuras un escándalo ocurrido esta madrugada última. Lo sucesivo es el siguiente: Al terminar un concierto en el Turó Park el «Orfio Catalá», algunos concurrentes pidieron que se cantase «Los Segadores», otros «La Marsellesa» y otros la «Marcha Real».  
Los orfeonistas se negaron a todas estas pretensiones, y hubo silbidos y disputas, produciéndose mutuos estacaos.  
—Intervino la Policía, poniendo término al tumulto.  
—Atribuyese el escándalo a los elementos catalanistas.  
—De tres y media de la madrugada a once de la mañana, ha descargado fuerte tormenta con truenos, relámpagos y lluvia copiosísima.  
—El general Sr. Weyler marchará el jueves próximo a Madrid.

### De Instrucción pública

Madrid 30, a las 0:30 madrugada.  
El ministro de Instrucción pública está preparando una importante labor que piensa llevar a cabo durante las vacaciones parlamentarias, labor que consistirá en tres reales decretos que hará públicos en los primeros días del próximo octubre.  
En el primero de dichos decretos se confirman todas las disposiciones que sobre instrucciones existían, y de esta tarea se ha encargado una comisión, de la que forman parte el subsecretario del ministerio, el director general y seis vocales, los cuales habrán de terminar su cometido en el plazo de dos meses.  
El segundo decreto tiene carácter político-didáctico, y en él se establecen que se hallan sometidas a un régimen especial, por pertenecer a Comunidades religiosas.  
El último decreto se refiere a las subvenciones para material pedagógico, y se fijan reglas para la confección de los Presupuestos.

### De Instrucción pública

Madrid 30, a las 1:30 madrugada.  
El ministro de Gobernación ha dicho esta noche a los periodistas que a las doce salió Su Majestad el Rey de San Sebastián a bordo del «Giralda», y desembarcará a las siete de la mañana en San Sebastián.  
Nos dijo también el Sr. Barroso que en las elecciones de diputado a Cortes de Logroño lleva 3.100 votos los candidatos liberales, sobre 2.997 del conservador. La lucha es de lo más encarnada.  
Por último, nos manifestó el Sr. Barroso que

### Captura de un criminal

Sevilla.—La Guardia civil ha capturado en una casa al autor del crimen de C. Estillejo. Llévase Félix Fernández B. roca.

### De BARCELONA

Barcelona 29, a las 11:55 noche.  
Movimiento de buques.—Lo J. Amistades.—Viajeros.—Agresión.—Negando una suposición de «El Progreso».—Para pasar unos días.—Por compañerismo.—La traida de aguas.—Yate de recreo.—Para los tuberculosos.—Escándalo en el Turó Park.—Tormenta.—El general Weyler.  
Durante el día de ayer entraron en nuestro puerto las embarcaciones siguientes:  
«Nancy», «El Siglo», «Dolores», «Tintorés», «Kifania», «Saint Dun», «Argus», «Jaimé I», «Cabo Toriñana», «Cabo La Plata» y «Pedro».  
Zarparon las siguientes:  
«Castilla», «Santa Ana», «Miramar», «Unión» y «Spanya».  
—Aumenta la división surgida entre los jaimistas, con motivo de la desauto-lización del duque de Solferino, delegado de D. Jaime, que dirigió después de los sucesos de Granollers a los partidos de desobediencia y violencias.  
—Suscribió por el Ateneo Tradicionalista, se ha repartido una hoja en la que se ataca al diario oficial del partido y algunas personalidades. Dice que la condenación de los sucesos de Granollers, no fué escrita por el jefe regional, sino por ciertas personas del partido, que se amparan en el prestigio de aquel.  
—Terminó diciendo: «Basta ya de enfemismos; a un lado cuantos medran ó intentan medrar a costa del mismo, y al otro los que por él nos sacrificamos».  
—Este Manifiesto ha contestado la junta provincial, declarando que el Ateneo tradicionalista no pertenece al partido.  
—Por su parte, la junta del Ateneo dice que ha recurrido en alzada ante la junta regional, solicitando desestime el acuerdo provincial.  
—De París han llegado esta noche los diputados a Cortes Sres. Ossorio y Gallardo y D. Emilio Riu.  
—Esta tarde, a las siete, un sugeto que había vivido en calidad de recluso en casa de Rosario Miralles, de 31 años, y que a ésta con una navaja, produciendo varias heridas profundas en la cara, cuello y manos.  
—El agresor ha sido detenido, y la víctima conducida al Hospital Clínico.  
—El gobernador ha negado la suposición de «El Progreso», que califica de coacción gubernativa el auto del juez declarando presentamientos y prisión sin fianza, a los 23 detenidos a consecuencia de los desórdenes ocurridos en las Ramblas el día 21.  
—Ha llegado de Vich el cardenal portugués monseñor Vello, que se propone pasar unos días en esta ciudad.  
—Por haber sido despedidos 10 operarios, se han declarado en huelga 76 obreros de la interioría de Arch.  
—El presidente del Fomento del Trabajo Nacional D. Luis Sedó, dió esta tarde en el hotel de la Cámara de Comercio, una conferencia explicando la actuación de las entidades económicas en el problema de la traida de aguas a Barcelona.  
—Concurrió numeroso público, entre los que figuraban el alcalde, muchos concejales y representantes de las fuerzas vivas de la ciudad.  
—El conferenciante expresó la seguridad que tiene de que el gobierno contribuirá con una fuerte subvención a resolver el problema.  
—También elogió grandemente al comisario regio Sr. Alvarado.  
—Procedente de Túnez y Argel fundó en el puerto un yate francés de 24 toneladas, en el que viaja su propietario y la familia de éste.  
—Ha sido despachado para Valencia, Tánger y San Sebastián.  
—Hoy se ha inaugurado en el Hospital Clínico la nueva sala de tuberculosos, que está dotada con todos los elementos científicos más modernos que requiere la Clínica.  
—Asistieron al acto el rector de la Universidad, el presidente de Sala, D. Buenaventura Muñoz, y en representación del señor obispo el secretario de Cámara.  
—Ha contribuido a la instalación de la ciudad Sala, con un donativo de diez mil pesetas, un particular que omite su nombre.  
—Ha sido objeto de múltiples censuras un escándalo ocurrido esta madrugada última. Lo sucesivo es el siguiente: Al terminar un concierto en el Turó Park el «Orfio Catalá», algunos concurrentes pidieron que se cantase «Los Segadores», otros «La Marsellesa» y otros la «Marcha Real».  
Los orfeonistas se negaron a todas estas pretensiones, y hubo silbidos y disputas, produciéndose mutuos estacaos.  
—Intervino la Policía, poniendo término al tumulto.  
—Atribuyese el escándalo a los elementos catalanistas.  
—De tres y media de la madrugada a once de la mañana, ha descargado fuerte tormenta con truenos, relámpagos y lluvia copiosísima.  
—El general Sr. Weyler marchará el jueves próximo a Madrid.

### Del Extranjero

Madrid 30, a las 3:30 madrugada.  
La Reina de España  
Londres.—La Reina doña Victoria llegó en las primeras horas de la tarde a Osborne.  
El Mikado ha muerto  
Tokio.—A las seis de la tarde de ayer falleció el Emperador del Japón, rodeado de toda la Familia Real.  
Más de Marruecos  
París.—Sábese que se han reconciliado los kaides de Gleria, Ni Tegal y Ram, quienes declaran que los caminos estarán libres y seguros.  
Las últimas noticias recibidas quitan importancia a las querrelas sostenidas entre la gente del Rissal de la región de Alifit. No tuvieron discusiones del carácter que se les ha atribuido, ni hubo combates violentos.  
Estadísticas interesantes  
Berlín.—Es muy comentado un artículo publicado en la revista financiera alemana Die Conjuratur. Se trata de las Deudas públicas de todas las naciones.  
He aquí el extracto del mismo:  
Según las últimas estadísticas oficiales conterminadas a cincuenta naciones, las Deudas públicas se elevan actualmente a 137.816.850.000 francos.  
Como después de ser publicadas dichas estadísticas han habido nuevas emisiones de títulos de la Deuda, puede calcularse en 200.000 millones.  
Las Deudas públicas representan 88.000 quintales de oro amonedado alemán, que para ser transportados en ferrocarril harían falta 410 vagones, ó sea quince trenes ordinarios de mercancías, y sería absolutamente imposible de realizar actualmente dicha suma ó oro, pues todo el oro del mundo, tanto en moneda como en barras, apenas vale 25.000 millones de francos, ó sea la octava parte del valor legal de todos los títulos de la Deuda pública existentes.  
Choque de vapores  
París.—Dion de Montreal que el vapor expreso «Britani», uno de los más bellos trasatlánticos de la Compañía Canadiense Pacífico, abordó ayer al barco carbonero «Helvetia», en el Golfo de Saint Laurent.  
El «Helvetia» fué a fondo en seguida, pero la tripulación pudo ser rescatada afortunadamente a bordo del paquebot, cuyo casco sufrió graves averías.  
Otra vez la huelga  
Londres.—En el parque de Southwick se ha celebrado una reunión de más de 30.000 obreros de diferentes oficios de los muelles, acordando no reanudar mañana el trabajo, en vista de que los patronos solo les han hecho promesas verbales, que parece no están dispuestos a cumplir.  
Algunos huelguistas, aunque en muy escaso número, han reanudado el trabajo.  
Sobre una catástrofe  
Berlín.—La catástrofe ocurrida en la estación balnearia de Husb en Rugen es más grave de lo que se creyó en un principio.  
Se sabe que el hundimiento se produjo cuando el «Kronprinz Guillermo» atracaba en el muelle. Un centenar de personas oyeron el agua, siendo el último el salvamento.  
Hoy se alboran ven extrañados 23 ex-convictos. Muchas personas que fueron sacadas con vida del mar han fallecido a consecuencia de las graves heridas que sufrieron. Se teme que haya más víctimas.  
De los buques de guerra que se hallaban frente al muelle cuando ocurrió el accidente se destacaron varios botes de salvamento con servicio médico, prestando excelentes servicios.

### Solemnos funerales

Roma.—En el panteón de la Familia Real y con asistencia de los Reyes, ministros y autoridades, se celebraron solemnes honras fúnebres con motivo de la muerte del duque de Anhalt, marido de la muerta del Rey Humberto, que fué asesinado por el anarquista Bresci.  
El gentío clamó a los Soberanos. El batallón de tropas indígenas de Eritrea, que después de haber combatido valerosamente en Tripoli se halla en Roma, donde fué recibido por el Rey, formaba dando guardia de honor en la plaza del Rey Humberto.  
Choque de trenes  
Buenos Aires.—En la estación de Brujas han chozado dos trenes, habiendo resultado muertos tres viajeros y varios heridos graves.

### Accidente automovilista

Bardos.—Ha ocurrido un accidente automovilista, del que resultó muerta el niño Paul Pons. El auto de ésta iba por la carretera, y chocó contra un guardacostas, quedando muerto uno de los ocupantes y Pons gravemente herido. El chauffeur fué lanzado con tal violencia, que fué a parar al tejado de una casa vecina.  
Desoarrillamiento  
París.—En Vrinter ha ocurrido un desoarrillamiento, causando muchas víctimas. Un tren aserrante salió de los rails, precipitándose por un terraplén. Resultaron algunos muertos y gran número de heridos graves.  
Fallecimiento  
París.—Ha fallecido en Donat el sacerdote P. Gadey, popularísimo en todo el país por sus virtudes y por la salud de que disfrutó hasta los últimos momentos.  
Había nacido en Lille el 10 de abril de 1806, y era cura de Bachez desde 1846.  
De Constantinopla  
Constantinopla.—Se anuncia que será promulgado en breva un decreto disolviendo el Congreso de Diputados.  
Durante el Consejo de ministros celebrado ayer, el jefe de Estado Mayor y el comandante del primer cuerpo de ejército conferenciaron con el ministro de la Guerra. Se supone que trataron de adoptar algunas medidas para prevenir la resistencia a los elementos armados de los jóvenes turcos.

